

Turklenburg Landbott

Ab 17. August Regelbetrieb in Kindertagesstätten

Eine verzwickte Situation



mb/mzb

LENGERICH. Am kommenden Montag beginnt das neue Kindergartenjahr. Zwei Wochen später, am 17. August, soll in den nordrhein-westfälischen Kitas wieder der Regelbetrieb aufgenommen werden. Das gab die Landesregierung am Dienstag bekannt. Was bedeuten diese zwei Termine für die Einrichtungen vor Ort? Die WN haben bei DRK, AWO und evangelischem Kirchenkreis nachgefragt, die den Großteil der Kindergärten in Lengerich betreien.

»Für Eltern, die beide berufstätig sind, ist die Stundenreduzierung schon eine Herausforderung.«

Gudrun Baackmann (DRK)

Dass die Aufnahme der neuen Kinder anders sein wird als üblich, daran lässt Gudrun Baackmann keine Zweifel aufkommen. Sie ist beim Kreisverband des Roten Kreuzes für das Qualitätsmanagement in den elf Kitas zuständig. Alle Eltern seien über die besondere Situation informiert worden; je nach Situation werde ver sucht, auf individuelle Bedürfnisse einzugehen. Zu gleich müsse darauf geachtet werden, einen gestaffelten Betrieb zu organisieren, bei dem alle Abstandsregeln und Hygienemaßnahmen eingehalten werden können.

Baackmann stellt weiter fest, dass es den Neulingen unter diesen Bedingungen sicher schwerer gemacht werde, sich einzuzuwöhnen. Also ist die Rückkehr zum Regelbetrieb zu begrüßen?

Die Frau vom DRK-Kreisverband meint, es sei schwierig dazu etwas zu sagen. Gut sei natürlich, dass es die Möglichkeit gebe, sogenannte Alltagshelfer einzustellen. Sie sollen Erzieher bei der Umsetzung der Hygienevorschriften unterstützen, aber auch bei zeitaufwendigen Dingen wie Schuhe der Kinder an- und ausziehen. Sie seien aber kein Ersatz für die pädagogischen Fachkräfte.

Und von denen seien einige nicht im Einsatz, weil sie zur Corona-Risikogruppe gehören. Die Personal situation sei also angespannt, was durch Verschiebungen nicht zu kompensieren sei. Und Regelbetrieb verkündete –

In den Kindertagesstätten in Nordrhein-Westfalen sind seit Anfang Juni insgesamt 45 Corona-Infektionen bei Kindern und 28 bei Mitarbeitern gemeldet wor den. Das hat das NRW-Familienministerium am Dienstag mitgeteilt.

In den 28 Kitas des evangelischen Kirchenkreises, den elf des DRK-Kreisverbandes und den vier der AWO in Lengerich hat es bislang keinen einzigen Fall gegeben. Seit dem 8. Juni haben die Kitas in Nordrhein-Westfalen wieder für einen eingeschränkten Regelbetrieb geöffnet. Zu einer „Clus ter“-Bildung oder Infektionsketten sei es bisher in keiner der rund 10 500 Kindertageseinrich tungen gekommen, sagte Familienminister Joachim Stamp (FDP).

Keine Infektionen

In den Kindertagesstätten in Nordrhein-Westfalen sind seit Anfang Juni insgesamt 45 Corona-Infektionen bei Kindern und 28 bei Mitarbeitern gemeldet wor den. Das hat das NRW-Familienministerium am Dienstag mitgeteilt.

In den 28 Kitas des evangelischen Kirchenkreises, den elf des DRK-Kreisverbandes und den vier der AWO in Lengerich hat es bislang keinen einzigen Fall gegeben. Seit dem 8. Juni haben die Kitas in Nordrhein-Westfalen wieder für einen eingeschränkten Regelbetrieb geöffnet. Zu einer „Cluster“-Bildung oder Infektionsketten sei es bisher in keiner der rund 10 500 Kindertageseinrich tungen gekommen, sagte Familienminister Joachim Stamp (FDP).

Ihren ein

fpunkt ist um Hallenbad. Das ist die historische Franz in jk.

it Leute, nur einer Maske getragen“, rügt der Leser. Er hinter seiner eigenen-Nasenbedeckungswie komisch angesichts dieses verständlich müsste DRK-Leute den Nasenschutz tragen“ auf Nachfrage K-Kreisverband. Es keine Ausnahmefür geworben, in Schleppen Kisten und Möbeln und dass der in Strömen rinnt. mal die Maske an kann oder abrude. Ist schon mal getragen hat mit e im Gesicht, der Puste kommen und dass der in Strömen rinnt. gilt natürlich: e ist besser.

ahre alten Männer. Es kam immenstoß der hrzeuge, bei dem zhadon von ins- '00 Euro ent- Bt es im Polizei-

ahre alten Männer. Es kam immenstoß der hrzeuge, bei dem zhadon von ins- '00 Euro ent- Bt es im Polizei-

on Silke Krumme chkraft im Haus

ig-Wilp (Koordinatoren) und Margare

jz-Büro /30 61 51, monnertags 9 bis 13 freitags 9 bis 13 bei Margarete Wilp (01 51 / E-Mail iz-lengerich.de).

Jona

kostenlos. Die /gjienergeln ngehalten werdet werden die on Silke Krumme chkraft im Haus

nden ist. Die af der Erpenbe unterwegs, als r das Tier mit zeug kollidierte i verendete.



Foto: dpa

Ein Mädchen malt ein Mandala. In den Kindertagesstätten soll ab 17. August wieder der Regelbetrieb laufen.

Gibt es sonst die Wahl zwischen 25, 35 und 45 Stunden Betreuung pro Woche, ist das Paket wegen der Coronapandemie auf 15, 25 und 35 Stunden abgespeckt worden. Beispieleweise für Eltern, die beide berufstätig sind, sei diese Reduzierung schon eine Herausforderung, stellt Baackmann fest. Gleichwohl reagierten die Eltern „sehr verständnisvoll“.

Baackmann stellt weiter fest, dass es den Neulingen unter diesen Bedingungen sicher schwerer gemacht werde, sich einzuzuwöhnen. Also ist die Rückkehr zum Regelbetrieb zu begrüßen? Die Frau vom DRK-Kreisverband meint, es sei schwierig dazu etwas zu sagen. Gut sei natürlich, dass es die Möglichkeit gebe, sogenannte Alltagshelfer einzustellen. Sie sollen Erzieher bei der Umsetzung der Hygienevorschriften unterstützen, aber auch bei zeitaufwendigen Dingen wie Schuhe der Kinder an- und ausziehen. Sie seien aber kein Ersatz für die pädagogischen Fachkräfte. Und von denen seien einige nicht im Einsatz, weil sie zur Corona-Risikogruppe gehören. Die Personal situation sei also angespannt, was durch Verschiebungen nicht zu kompensieren sei. Und Regelbetrieb verkündete –

»Ich sehe das Risiko, ich sehe aber auch die Nöte der Eltern.«

And Rutenbeck (Kindergartenverbund evangelischer Kirchenkreis)

Rutenbeck weiß aber auch, dass viele Mütter und Väter kommen müssen. Von der Möglichkeit, Alltagsshelfer einzustellen, will die Fachbereichsleiterin des Arbeitserwohlfahrt-Unterbezirks, zuständig für ab Montag 22. Kitas im Kreis Steinfurt, aufzufangen. „Der Urlaub ist Kinderkrankenkasse aufgebraucht und die Mehrzeit, zum einen müssen diese Aushilfen ein erweitertes Führungszeugnis vorlegen. Zum anderen, und das ist für sie entscheidend, haben die große Zusammenhalt in den Teams dafür gesorgt, dass Belastungsspitzen in den zurückliegenden Monaten abgedämpft werden können.“ Die Kitas hätten es allen bewältigt“, hat sie ein dickes Lob.

»Vom Land müssen verbindliche Vorgaben kommen.«

Brigit Gedenk (AWO)

Eine Rolle habe dabei sicher auch gespielt, dass Kolleginnen und Kollegen, die einer Risikogruppe zugewählt werden, vorzeitig freiwillig in Kindertagesstätten zurückgekehrt seien. Positive Zustimmung habe es auch von vielen Eltern gegeben, berichtet sie im Gespräch mit den Westfälischen Nachrichten. Einige hätten sogar an reduzierten Betreuungszeiten festgehalten, weil sie gemeinsam mit ihren Kindern etwas unternommen wollten.

Melancholischer Blues aus Belgien und ein Newcomer aus Ibbenbüren

Fernant Zeste und Lucas Scholz im Soundgärtchen

LENGERICH. A perfect broken heart's concert“ so beschreibt Fernant Zeste seine musikalische

renkonzert spielt. Der 18-jährige hatte ein paar De-

Nutzen Sie Ihre Chance!

